

Labor municipal

La sesión de la Permanente

Resolución de varios expedientes de defraudación. Quedó nombrada la Comisión organizadora para erigir un busto al poeta Jara Carrillo

Ayer tarde a las cinco se celebró la sesión ordinaria de la Permanente municipal. Presidió el marqués de Orfio y asistieron los concejales señores Valcárcel, Díaz, Carrillo y Navarro.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

La Comisión quedó enterada de las disposiciones insertas en la «Gaceta» de Madrid y «Boletín Oficial» de la provincia, concernientes al Ayuntamiento.

Se aprobaron las cuentas y pagos de la semana y los extractos tomados por la Comisión durante el último semestre.

La Comisión de Hacienda emitió informe en la Moción del señor Sánchez Buendía, en la cual interesaba la condonación de multas.

En el dictamen de la Comisión se expone que se debe condonar la parte de multa que corresponde al Ayuntamiento.

Se aprobó el informe.

La instancia del presidente de La Unión Mercantil e Industrial solicitando que se suspenda el cobro del arbitrio sobre todos, fué desestimada por haber sido modificado este impuesto en el presupuesto para 1928.

En los expedientes instruidos por defraudación de arbitrios contra varios individuos la Comisión emitió informe condenándoles la parte de multa que les corresponde pa-

gar a los expedientados a favor del Ayuntamiento.

Se aprobaron los informes.

Se emitieron informes favorables por la Oficina de Estadística en varios expedientes de reclamación de céduas personales.

La Permanente acordó pasar a la aprobación del Pleno la moción sobre la comisión de la Medalla de Oro de la Ciudad a favor del teniente general don José Sanjurjo.

Se debe esta iniciativa al teniente de alcalde señor Valcárcel.

La Comisión de Policía Urbana aprobó diversas licencias para edificar, solicitadas por varios propietarios.

Un busto para Jara Carrillo

El señor Valcárcel hace uso de la palabra para proponer que la Comisión organizadora para erigir un busto al poeta señor Jara Carrillo, debe estar formada por el Ayuntamiento, Diputación, Universidad, Círculo de Bellas Artes, señor Guerrero, Casino, representantes de los cuatro periódicos locales, Asociación de Redactores, Instituto, Normal de Maestros y alcalde de Alcantarilla.

El marqués de Orfio propone que forme parte de esta Comisión el señor Valcárcel. Conformes.

Y como no hubo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Cronica de La Unión

Desde ayer está llegando nuestro correo a las doce y media, en lugar de a las tres de la tarde como venía llegando. Esto es lo que pedíamos en nuestra crónica anterior. Ahora bien: que hay que completar el asunto.

La salida del correo se sigue haciendo en el tren de las cuatro y cuarto. Haciéndolo en automóvil también podría salir a las cinco, pues de Cartagena sale el tren a las cinco y media y el viaje se hace desde aquí por ese medio indicado de locomoción, en diez o doce minutos.

Con lo que proponemos habría una ventaja de tres cuartos de hora que se podrían aprovechar en beneficio del público.

También convendría que todo el reparto de la correspondencia se hiciera seguidamente de la llegada, pues el primer día, acaso por falta de preparación, se repartió algún correo de tres y media a cuatro.

Veremos a ver si ya que hemos empezado a normalizar este servicio de Correos, conseguimos dejarlo como corresponde a las circunstancias presentes. Otro día expondremos algunas ideas que a este respecto tenemos, y que afectan a varios pueblos de la comarca, ahora un poco abandonados quizá por el mismo motivo que lo estaba éste.

Los asuntos mineros están en un periodo especial que habrá que ir por fuerza descubriendo para que nadie sea orientado en sus reacciones. Por que sería una verdadera lástima que habiendo como hay un Gobierno bien intencionado—que ha hecho a tal respecto o que ninguno de sus anteriores se atrevió a hacer—vaya todo a malograrse, o no dar los resultados que lógicamente deben producirse.

Los importes de las primas de las producciones de plomo, ya se ha anunciado que se bonarán el día 21... Y respecto al asunto de la blenda, ya se conoce lo que anunció a su regreso de Madrid el Excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia, quien para nosotros sí que está resultando una verdadera Providencia. Sin embargo, los que vivimos aquí y estamos en contacto permanente con los interesados, observamos que a más de eso se le dá importancia... Para muchos, todo resulta poco, o nada se hace a medida de sus deseos. Habrá casos en que sea por mucha necesidad anterior... pero habrá otros en que creemos no será así.

Y sobre esto último, estaremos atentos a ver si descubrimos aspectos interesantes de la trama o maniobra para trasladarlos al lector, que se trata ni más ni menos de ver si evitamos que se esté jugando con la tranquilidad y el hambre de un pueblo, y con la buena fé, claramente expuesta, de un Gobierno insigne.

Pero claro que ello es sumamente delicado y habrá que asegurarse bien... JOAQUÍN MARTÍNEZ MURCIA 19 10 27.

Letras de luto

SUFRAJIOS
POR DON PEDRO JARA CARRILLO

Mañana viernes, a las ocho se dirá una misa rezándose el Santo Rosario, en la capilla del Patriarca San Joaquín, en la rectoría de San Pedro, por el alma del que fué el periodista murciano y notable poeta don Pedro Jara Carrillo. Este piadoso recuerdo se lo dedica su íntimo amigo Joaquín Bosque Leal, quien ruega una oración por el alma del finado.

En nombre de nuestro particular y querido amigo don Miguel Miró, de sus hijos, hermanos y hermanos políticos de la que fué la distinguida señora doña Lucía Bosch Juan, y ante la imposibilidad de hacerlo ellos personalmente, nos ruegan hagamos constar sus más sinceras gracias a todas aquellas personas que asistieron al entierro y funerales de dicha señora.

Al cumplir el encargo, expresamos nuevamente nuestro más sentido pésame al señor Miró por pérdida tan irreparable, haciéndolo extensivo a su distinguida familia.

Niña muerta por un auto

(Por telegrafo)

Cieza, 19.—Esta mañana a las nueve, en la avenida de Don Santiago Ramón y Cajal, fué atropellada por un automóvil de la matrícula de Murcia, número 4 430, marca «Fiat», la niña de cinco años Juana Lucas Rojas.

A consecuencia de las graves heridas producidas en el atropello, la infortunada niña resultó muerta.

El auto iba conducido por el oficial de la Armada con destino en la Base Naval de Cartagena, don Manuel Muñoz Marañez.

La autoridad competente entiende en el asunto, habiendo practicado las diligencias procedentes al caso.—Corresponsal.

Asociación de Cultura Musical

El martes 25 del corriente a las seis y media de la tarde en el teatro Romea, se verificará el concierto de esta Asociación, correspondiente al mes actual.

Estará a cargo de uno de los grandes violinistas españoles, Francisco Costa, cuya presentación es innecesaria, por haber afirmado su personalidad hace varios años como uno de los más célebres virtuosos del violín.

Numerosas tournées por todo el mundo han consagrado su fama y de él ha dicho uno de los más grandes críticos musicales franceses: «Francisco Costa es el caso más extraordinario de sensibilidad artística de nuestra época. Su juego es de una riqueza tal de matices que asombra y cautiva. Si en las pequeñas piezas de vioín sabe contener el torrente de su sonoridad y transformarlo en un claro y cristalino arroyo, en las sonatas se despliega en toda su avasalladora riqueza y lo casi monstruoso de su tumultuosa genialidad».

Como de costumbre este concierto es únicamente para sus socios que habrán de presentar el carnet con los cupos corrientes a la entrada del teatro.

Por los Teatros Romea

ESTRENO
DE «EL CASERIO»

Anoche como estaba anunciado se puso en escena la comedia lírica en tres actos del maestro Jesús Guridi «El Caserio» cuyo libro se debe a los señores Romero y Shaw.

El maestrp Guridi obtiene en esta obra un triunfo más pues ha sabido llevar al pentagrama, el alma del pueblo vasco, sus canciones bellas, plenas de encantos y de emoción.

Bien, quisiéramos estendernos, para hacer una crítica como la obra merece; pero lo avanzado de la hora nos lo impide, sin embargo, en nuestro próximo número así la haremos.

Ortiz

El popular ventrílocuo Sanz consiguió anoche otro nuevo éxito.

Sus muñecos, mejor dicho esa familia numerosa que Sanz con su arte prodigioso les hace hablar, cantar, bailar, fumar, los perfecciona cada día mas.

El conocidísimo «don Liborio», «El chato» y «El niño», hacen pasar un buen rato a la concurrencia con sus dicharachos y sus retruécanos.

El público, como en la noche anterior, llenó el simpático teatro de la calle de Vara de Rey.

También fué muy aplaudida la de la canzonista Conchita Leonardo, que deleitó al público con sus bonitos dúos.

Sánchez Guerra colaborará en «A B C»

Madrid, 19.—El rotativo madrileño «A B C» publica hoy el primer artículo de colaboración, del expresidente del Consejo señor Sánchez Guerra.

El jefe de los conservadores colaborará desde París.

Crónica de sucesos

UN AUTOMOVIL CAUSA GRAVES LESIONES A UN HOMBRE

Ayer mañana el automóvil del servicio de riegos del Ayuntamiento de Totana, como todos los días salió a la calle para realizar el fin a que está destinado en aquella ciudad, atropellando al vecino de 54 años, Antonio García García.

Trasladado al Hospital se le curó por el médico de guardia de las graves lesiones que le había ocasionado.

Del hecho tienen conocimiento las autoridades.

UNA RIÑA

Se ha dado cuenta al Juzgado municipal de San Juan, de la riña habida entre José Joaquín Muriel, Ricardo López Ruiz y Salvador García Martínez, habiendo sido asistidos los dos primeros, de heridas leves, en la Casa de Socorro.

ROBO

Don Luis Lorca Martínez, ha denunciado la sustracción

Las Rogativas

El diario católico nos llama impíos

Otra vez la leyenda de la impiedad, el socorrido dictérrico que suele usar el órgano católico cuando alguien no está de acuerdo con sus engoladas dictaduras espirituales. Alega que en nosotros existe falta de costumbre de disculpar por esos ventajosos desfiladeros del tanto por ciento celestial, y en efecto, nos declaramos turulatos ante esa complicadísima aplicación que hace falta poseer para administrar equitativamente, midiendo y pesando en el atrio del templo, los bienes sempiternos que a cada cual nos corresponden.

Al referirnos, en nuestro artículo del pasado domingo, a las rogativas y a las lluvias y a los adelantos y a las incredulidades que trae la civilización—a lo que nos faltó agregar las hipocresías de este siglo que no parecían tenerlas tan refinadamente en el siglo XIX,—lo hacíamos en objetivo, en aspecto espectacular. Nada se decía en primera persona. Verdaderamente que hemos sido los primeros sorprendidos de haber hecho con ello un público manifiesto de impiedad.

Dejemos el tema inicial y apartémonos de la lluvia. «La Verdad» que días antes la llamaba enfáticamente «ablución celestia» después confiesa que es «un fenómeno que nada tiene de prodigioso». Vayamos directamente a responder sobre lo más delirado del asunto; la derivación o consecuencia en que «La Verdad», siempre en su papel secular, quiere complacernos con el tormento de sus suposiciones. Nosotros, como toda la prensa local, nos asociamos a las manifestaciones de entusiasmo que debieron hacerse con motivo de la coronación de nuestra Patrona. ¿Qué hubo allí de

sugerencias y de fantasías del ambiente? Nos sacará de dudas la contestación que esperamos de «La Verdad». He aquí el motivo de nuestra confusión:

Antes de que fuese coronada la Patrona era traída a la capital con frecuencia y no se le visitaba en la Catedral tumultuosamente. Meses y meses transcurrían sin que tuviera ante su altar más iluminación que cuatro tristes velas y de vez en cuando algunos piadosos murcianos, se acordaban al pasar ante el templo Catedral de que estaba allí la Virgen de la Fuensanta y pasaban ligeramente a rezarle una salve. Surge la coronación, se la engalana con un soberbio y fastuoso traje y sobre su frente luce la rica preseña de la corona y después del ceremonial ante el pueblo ya las cosas cambian de aspecto: se organizan excursiones religiosas en los sábados y se canta el himno de la Coronación y se hace labor de prensa para mantener vivo el entusiasmo del pueblo. ¿Que transformación se ha operado? ¿a qué obedece ese ardimiento de fé? ¿por qué anteriormente no se propagaban tales entusiasmos?

Por nuestra parte, menos presuntuosos en cuestiones de fundamento que nuestro colega, no reparamos en ello sino como una reacción colectiva a la que ha servido de ayuda la sumosidad de un momento y el valor superior de las circunstancias. Y conste que con esto no pretendemos hacer ostentación de impiedad. Como murcianos, siempre hemos tenido en cuenta, no por obligado comportamiento sino por emotividad, por impulso y por inclinación del espíritu pieltésia que «siempre» debió rendirse a nuestra Patrona.

En Crevillente

Juegos Florales

Anoche se celebraron los anunciados Juegos Florales en el teatro Chapí, que está ocupado por distinguido público.

El poeta premiado, nuestro querido compañero en la Prensa Leopoldo Ayuso leyó un inspiradísimo madrigal de dicado a la reina de la fiesta, la bellísima señorita Teresita Giménez Pastor.

El mantenedor señor Sánchez Gallego disertó sobre el tema «Patria, fé y amor» oyendo calurosas ovaciones. La banda de Crevillente amenizó el acto ejecutando la partitura de «Marina» y «El Huesped del Sevillano».

A la terminación del espectáculo la comisión organizadora obsequió con un lunch al poeta premiado, mantenedor y jurado. Se pronunciaron brindis y la bellísima reina de la fiesta leyó unas inspiradísimas cuartetas alusivas al acto.

La escuadra española a Valencia

Valencia, 19.—A fines de la presente semana es esperada en este puerto la escuadra española. Se preparan festejos en honor de los marinos.

Noticiero local

Ayer tarde a las seis y media y en la iglesia de Santa Eulalia, ante el altar de San Bas, contrajeron los indisolubles, azules del matrimonio, la bella y encantadora señorita María Franco Sáez, hija del que fué nuestro amigo don Bas, con el probo oficial de Correos don Sebastián Cano Martínez.

Bendijo la unión el sacerdote don José Alemán Muñoz, quien después de la ceremonia dirigió a los nuevos esposos una sentida práctica alusiva a lo grandioso del acto que acababan de celebrar.

Actuaron como padrinos de la Inocencia Cano Marañez, hermana del novio y don Salvio Cano.

Firmaron el acta como testigos, por parte de la novia, don Antonio Oñate, don Juan P. Cano y don Antonio Yuste, y por la del novio don Eliseo Quintanilla, don José Ballester y don Antonio Aroca.

Como Delegado del Juez asistió don Joaquín Iglesias. Los nuevos esposos salen en el rápido de esta mañana para Madrid y otras poblaciones.

La boda se celebró en familia por el reciente luto que viste la familia de la desposada. Reciban ambas familias nuestra enhorabuena.

Se encuentra restablecido de la grave enfermedad que le ha retenido en cama, nuestro querido amigo el Ayudante de Ingenieros Agrónomos con destino en esta Estación Sericícola, don Julián Ramos.

Nos alegramos.

En compañía de su familia ha regresado a esta ciudad nuestro querido amigo el farmacéutico don Manuel Rebordosa.

Ha regresado de su viaje de novios nuestro particular y querido amigo don Ramón Asencio Hernández, acompañado de su bella y distinguida esposa.

Los desposados establecerán su residencia en esta capital.

Les deseamos muchas prosperidades en su nuevo hogar.

La nueva combinación episcopal

Cádiz, 19.—En la nueva combinación episcopal que se tramita se dice que la figura del obispo de esta diócesis doctor Marcial López Cidrado, se le nombrará obispo de Córdoba, de donde es natural.

También se dice que se ha indicado para el obispado de Cádiz a un antiguo canónigo de este Cabildo, que reside en Jerez.